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議 会 運 営 委 員 会 理 事 会 記 録 

日   時 令和５年９月２６日（火）  午後０時５９分～午後１時１１分 

場   所 第３・４委員会室 

出 席 理 事  

（６名） 

理  事  吉 田  あ い   理  事  岩 田  いくま 

理  事  山 田  耕 平   理事代理  安 田  マ リ 

理  事  川原口  宏 之   理  事  安 斉  あきら 

欠 席 理 事 

（１名） 

理  事  ひわき    岳 

理事以外の

出 席 議 員  

議  長  井 口  かづ子   副 議 長  渡 辺  富士雄 

出席理事者 （なし）  

事務局職員 事 務 局 長 喜多川 和 美 事 務 局 次 長 村 野 貴 弘 

 庶 務 係 長 久保井 悦 代 議 事 係 長 蓑 輪 悦 男 

 担 当 書 記 出 口 克 己   
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（午後 ０時５９分 開会） 

吉田理事 これより議会運営委員会理事会を開会いたします。 

 なお、ひわき理事が欠席しておりますので、代理で安田議員が出席しております。 

 まず、９月15日の放送機器の不具合について事務局から説明がありますので、これを

受けます。 

議会事務局長 ９月15日金曜日に議場の放送機器の不具合がございました。本会議の開会

時刻が３時間遅れましたこと、おわび申し上げます。大変申し訳ございませんでした。 

 当日の対応と現時点で判明しております原因及び対応策などについて御説明させてい

ただきたいと存じます。 

 当該機器につきましては、７月下旬から８月下旬にかけて入れ替えをした機器でござ

います。入れ替え作業後、業者及び事務局によるテストを実施いたしましたが、その際、

本事象は発生せず、機器の動作は安定しておりました。 

 当日の経過と対応についてでございますが、９時10分頃、議場放送機器や中継システ

ムの事前テストのために職員が放送設備を起動したところ、パソコンなどは起動するも

のの、マイクの電源が入らない事象が発生いたしました。その後、数回、事務局職員が

システムの再起動をいたしましたが、不具合は解消しませんでした。９時15分頃、保守

業者へこの事象を連絡し、区役所へすぐ向かうように依頼をいたしました。11時８分頃、

保守業者が到着し、復旧作業を試みました。その結果、12時５分頃、保守業者から復旧

の報告があり、午後１時に本会議を開会することを決定していただいたところです。13

時に本会議を開会。開会中は保守業者が立ち会いをしておりました。18時37分に本会議

終了。19時頃から保守業者による原因究明やログの抽出などを開始いたしました。 

 その後、業者から原因について報告を受けております。議場のシステム構成につきま

しては、会議システムサーバー、操作端末ＰＣ、マイクやスピーカーなどの機器で構成

されておりまして、会議システムサーバーと操作端末ＰＣ間の通信エラーが原因である

と考えられます。このため、会議システムサーバーと操作端末ＰＣの機器間の接続方法

を変更しました。また、現地に入ることなく、保守業者の遠隔操作によるリモート保守

を導入することにいたしました。このことにより、万が一システムの不具合が発生した

場合、サポートセンターにおきまして不具合を受信して、遠隔による復旧作業などが行

えるようにしたものでございます。さらに、最終的に原因が全て明らかになるまでは、

本会議開会時におきましては保守業者が立ち会うこととしてございます。 

吉田理事 ただいまの説明のとおりですので、よろしくお願いいたします。 
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 《議会運営委員会理事会の会議記録について》 

吉田理事 次に、議会運営委員会理事会の会議記録ですが、８月31日の１回分について、

事前に各理事にお送りしておりますが、この内容で御承認いただけますでしょうか。 

      〔「はい」と呼ぶ者あり〕 

吉田理事 それでは、御承認いただきましたので、本日から公開の扱いといたします。 

 

 《議案審査結果報告について》 

吉田理事 次に、議案審査結果報告について、事務局から説明をお願いいたします。 

議会事務局次長 資料１を御覧ください。令和５年第３回定例会委員会付託議案審査結果

でございます。総務財政委員会、議案第74号につきましては、原案を可決すべきものと

決定。 

吉田理事 ただいまの説明について、何かございますか。 

      〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

吉田理事 それでは、本会議において議案審査結果報告書を御確認願います。 

 

 《本会議の日程について》 

吉田理事 次に、本会議の日程について、事務局から説明をお願いいたします。 

議会事務局次長 この後、午後１時30分から本会議を開会。会議録署名議員は、16番宇田

川ゆうじ議員、31番小林ゆみ議員。日程は、総務財政委員会の議案審査結果報告、採決。

発言通告が出されています。脇坂たつや議員、議案第74号について反対討論、田中ゆう

たろう議員、議案第74号について反対討論、奥山たえこ議員、議案第74号について反対

討論。 

吉田理事 ただいまの説明について、何かございますか。 

      〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

吉田理事 それでは、ただいまの説明のとおりですので、よろしくお願いいたします。 

 

 《全員協議会について》 

吉田理事 次に、全員協議会について、事務局から説明をお願いいたします。 

議会事務局次長 資料２を御覧ください。全員協議会の質疑持ち時間について継続協議と

なり、会派で持ち帰り、意見をまとめていただくようになっていました。会派の意見を

伺いたいと思います。 

 なお、合意が得られるようであれば、お決めいただければと思います。 
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吉田理事 この件につきましては、事務局からの説明のとおり継続協議となっていた質問

時間について、各理事から御意見をいただきたいと思います。 

岩田理事 私どものほうで非交渉会派の皆さんともお話をさせていただきまして、もろも

ろ御意見はいただいたんですけれども、最終的に、今回に関しては①か③であればおお

むねよいのではないかというような形で合意をいただきました。 

 ということで、①か③でというところなんですけれども、その両者でいえば、私ども

としては、もろもろ考慮した結果、①のほうがいいのではないかと思ってございます。 

山田理事 岩田理事が調整をしていただいたということで、まず感謝申し上げます。私た

ちも①か③ということなんですけれども、岩田さんの言ったとおり①でよろしいかと思

っています。 

安田理事代理 ①でよろしくお願いいたします。 

川原口理事 当会派からは、①では納得できないという意見もありましたが、①でいいで

す。 

安斉理事 私どもの会派もいろいろ議論はありましたけれども、岩田理事のほうでいろい

ろ努めていただいたので、①で結構かと思います。 

吉田理事 ただいま御意見を伺ってまいりましたが、全員協議会の質疑持ち時間について

は案①でよろしいでしょうか。 

      〔「はい」と呼ぶ者あり〕 

吉田理事 それでは、この後開催の議会運営委員会で諮ることといたします。 

 

 《オウム真理教後継団体に対する観察処分の更新を求める杉並区議会からの意見書提出

について》 

吉田理事 次に、オウム真理教後継団体に対する観察処分の更新を求める杉並区議会から

の意見書提出について、事務局から説明をお願いいたします。 

議会事務局次長 資料３を御覧ください。 

 １枚目は、区長から議長宛ての依頼文です。 

 １枚おめくりください。本年７月13日付で区長宛てに、オウム真理教後継団体に対す

る観察処分の更新を求める各区市町議会からの意見書提出への働きかけ（依頼）及び住

民協議会による署名活動（情報提供）について通知がありました。依頼内容としまして

は、オウム真理教の後継団体に対する観察処分について、公安調査庁長官の観察に付す

る処分が決定して３年を経過することから、年明けに観察処分の期間が切れる予定のた

め、観察処分更新の意見書の提出依頼です。意見書提出に当たっては、申し合わせ第２
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章「本会議」、第７「意見書、決議」にあるとおり、議運理事会で全会一致となったも

のを提出することができるとあります。各会派、意見書を提出することでよいか、確認

したいと思います。 

吉田理事 ただいまの説明について、何かございますか。 

      〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

吉田理事 意見書の提出は議運理事会で全会一致とのことでございますが、提出に異論の

ある会派はいらっしゃいますでしょうか。 

      〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

吉田理事 それでは、提出に向けて事務局は準備のほどお願いいたします。 

 

 《その他》 

吉田理事 次に、その他事項について、事務局から説明をお願いいたします。 

議会事務局次長 ９月11日月曜日、本会議において報道席からカメラが落下した件につい

て、状況と対応について報告させていただきます。 

 まず、このような事態が発生してしまい、誠に申し訳ございませんでした。 

 状況と対応ですが、９月11日月曜午後１時35分頃、報道機関が撮影中、小型のカメラ

を議場議員席後方に約５メートル落下させました。本会議終了後直ちに、報道機関に対

し、議長、副議長から注意の上、報告を求めました。その後、翌日12日に再発防止策を

求める要請を当該報道機関に提出、13日に議長宛てにてんまつ書の提出があり、原因や

再発防止策が示されました。 

 まず、落下した原因については、取材開始前、カメラのねじが外れていることに気が

つき、応急策としてテープで固定したところ、この固定していたテープが緩み、カメラ

が三脚から外れて落下したものです。再発防止策として、事前に機材の問題や故障がな

いか複数で確認し、不具合があれば撮影を行わないことの徹底、撮影者がカメラから離

れる際は機材を床に置くなど落下防止策を講じるということでございます。 

 事務局としては、９月11日の本会議終了後に、議場の報道機関の傍聴席の前方により

目立つ注意喚起を掲示したほか、以前から傍聴席の座席前方の台に寄りかかったり荷物

や機材を置く行為を禁止しているので、この注意を巡視職員と徹底することとしました。 

吉田理事 ただいまの説明のとおりですので、よろしくお願いいたします。 

 日程は以上ですが、ほかに何かございますか。 

岩田理事 １点だけ。本会議２日目の散会直前に議長のほうから、理事者の皆様に申し上

げます、議場への参集は時間厳守でお願いいたしますという御発言があったかと思いま
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す。ただ、この御発言ですと、誰が遅刻したのかが分からない状態ですので、この場で

遅刻したのは区長であるということは指摘をしておきたいと思います。 

吉田理事 ほかに何かございませんか。 

      〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

吉田理事 なければ、議会運営委員会理事会を閉会いたします。 

（午後 １時１１分 閉会） 

 

 

 


